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 В то же время в целях недопущения частично-
го или полного дублирования усилий мы должны 
опираться на накопленный опыт и существующие 
структуры. Нам следует воздержаться от создания 
новых постоянных органов, и при принятии кон-
кретных мер мы должны опираться на региональ-
ные процессы. Дания считает, что важной дейст-
вующей силой в рамках возможной будущей дея-
тельности по итогам Диалога могла бы стать Гло-
бальная группа по вопросам миграции. 

 Я возлагаю большие надежды на будущее со-
трудничество в этой области, и Дания готова в бли-
жайшие несколько месяцев активно участвовать в 
обсуждениях по вопросам последующей деятельно-
сти в рамках этого процесса. Мы выражаем призна-
тельность Бельгии за ее предложение провести у 
себя первое совещание-форум по вопросам мигра-
ции и развития. Миграция является неотъемлемой 
частью глобализации — мы все понимаем это. Дея-
тельность в области миграции и развития призвана 
обеспечить, чтобы, перемещаясь, люди руково-
дствовались позитивными побуждениями. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Я предоставляю сейчас 
слово Его Превосходительству достопочтенному 
генерал-майору Моэнгу Фето, министру труда и 
внутренних дел Ботсваны. 

 Г-н Фето (Ботсвана) (говорит по-английски): 
Позвольте мне поздравить Ее Превосходительство 
г-жу Председателя с избранием на руководящий 
пост в этом органе. Моя делегация убеждена, что 
богатый опыт дипломатической работы позволит ей 
успешно руководить нашими обсуждениями в рам-
ках этого важного диалога. 

 Диалог на высоком уровне по вопросу о меж-
дународной миграции и развитии является важной 
вехой в процессе глобальных обсуждений по этому 
важнейшему вопросу современности. Мы выража-
ем признательность Генеральному секретарю за его 
содержательный доклад и приветствуем доклад 
Глобальной комиссии о международной миграции, 
который привлек наше внимание к важной пробле-
ме международной миграции и, прежде всего, к ее 
взаимосвязи с развитием и к настоятельной необхо-
димости ее разумного регулирования в интересах 
всего человечества. 

 Миграция существовала на протяжении всей 
истории человечества, движимого стремлением к 

лучшей жизни, безопасности и защищенности. Эти 
процессы ускорились с наступлением эпохи глоба-
лизации. Сегодняшний диалог является наглядным 
свидетельством того, что миграция представляет 
собой глобальную проблему, которую нельзя игно-
рировать и которая, следовательно, требует между-
народного сотрудничества, партнерства и коорди-
нации. 

 Сегодняшнее совещание должно стать также 
возможностью открыто обсудить коренные причи-
ны миграции, ведь благодаря этому можно попы-
таться обеспечить долгосрочный характер предла-
гаемых решений. 

 Позвольте мне поделиться с вами опытом на-
шей страны в этом вопросе. За последние 40 лет 
Ботсвана перешла из категории беднейших стран 
мира в категорию стран со средним доходом. Со-
вершенно ясно, что при уровне грамотности около 
69 процентов и численности населения, по состоя-
нию на 1993 год, чуть больше миллиона человек, 
наша страна не смогла бы добиться этого самостоя-
тельно. Она добилась этого благодаря мигрантам со 
всего мира, включая специалистов в различных об-
ластях человеческой деятельности. Кроме того, мы 
получили отдачу от инвесторов, которые создали 
столь необходимые рабочие места, что способство-
вало укреплению социального благосостояния на-
шего народа. Ботсвана признательна за тот огром-
ный вклад, который внесли в строительство нашей 
экономики иностранные граждане. 

 Тысячи наших граждан отправляются также за 
границу в поисках работы и с целью получить обра-
зование. По прошествии нескольких лет некоторые 
из этих граждан возвращаются домой, получив зна-
ния в различных областях. Это оказалось исключи-
тельно благоприятным для нашего национального 
развития. В этом смысле наша страна является как 
страной происхождения, так и принимающей стра-
ной.  

 Возможно, такая ситуация приносит благо 
большинству из нас. Проблема, как всегда, заклю-
чается в том, как найти равновесие между интере-
сами принимающих государств и государств проис-
хождения. Здесь затрагиваются вопросы неодинако-
вых уровней развития различных стран, а также ре-
гионов, континентов и полушарий. Существуют 
также проблемы национального строительства и 
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демократии. Не так далеки от этих проблем вопро-
сы в области безопасности и здравоохранения. 

 На правительствах в первую очередь лежит 
ответственность за улучшение жизни своего насе-
ления на основе развития как людского потенциала, 
так и природных ресурсов в пределах националь-
ных границ. Международное сообщество уже во 
вторую очередь несет моральную ответственность 
за поддержку усилий стран в борьбе за развитие. 
Важную роль в этом отношении играют прямые 
иностранные инвестиции, двустороннее сотрудни-
чество и многосторонние договоренности. 

 Показательным примером этого является такое 
бедствие, как пандемия ВИЧ/СПИДа, которая угро-
жает большинству стран развивающегося мира, 
особенно странам к югу от Сахары. Этим странам 
приходится направлять часть своих и без того скуд-
ных ресурсов, имеющихся у них на цели развития, 
на борьбу с этой пандемией; эти же страны теряют 
тех немногих медицинских работников, которые 
уезжают в страны развитого мира, что ведет к уве-
личению дефицита квалифицированного персонала 
в области здравоохранения. Еще одна трудность со-
стоит в том, что на практике очень сложно лечить 
одну часть населения, а именно своих граждан, ис-
ключая при этом другую часть общества — мигран-
тов, надеясь при этом на успех в борьбе с этим за-
болеванием. 

 С учетом пандемического характера этого за-
болевания первостепенная важность отводится ар-
гументу в пользу коллективных усилий стран всего 
мира во всеобъемлющих и последовательных рам-
ках. Международная солидарность и дополнитель-
ные меры должны распространяться на все аспекты 
международной миграции. 

 Позвольте мне подтвердить приверженность 
Ботсваны продолжению Диалога по вопросу о меж-
дународной миграции и развитии. Мы уже начали 
проводить определенную политику в рамках регу-
лирования международной миграции и с нетерпе-
нием ожидаем возможности изучить опыт других 
стран. Мы также готовы обмениваться мнениями в 
отношении того, как коллективно решать проблемы 
миграции. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово министру внутренних дел Марокко Его Пре-
восходительству г-ну Шакибу Бенмусе. 

 Г-н Бенмуса (Марокко) (говорит по-арабски): 
Для меня большая честь от имени Королевства Ма-
рокко поблагодарить организаторов этого Диалога 
на высоком уровне по вопросу о международной 
миграции и развитии. Я хотел бы особо поблагода-
рить Генерального секретаря Кофи Аннана за то, 
что он выступил с этой важной инициативой, по-
ставив вопрос о миграции в центр внимания меж-
дународного сообщества под эгидой Организации 
Объединенных Наций. 

 Королевство Марокко считает, что Организа-
ция Объединенных Наций является самым адекват-
ным механизмом согласования и осуществления 
усилий различных специализированных учрежде-
ний в области миграции. Конечной целью этой ра-
боты является всеобъемлющее и сбалансированное 
решение проблем миграции, которое позволит объ-
единить в единый контекст многосторонние аспек-
ты с целью согласования. 

 Подготовка к этому Диалогу на высоком уров-
не привлекла внимание к явлению миграции, к во-
просам регионального разнообразия и особенно-
стей, а также к ожиданиям и приоритетам различ-
ных партнеров. Поддерживая этот открытый Диа-
лог, мы воздаем должное продуманной инициативе 
Генерального секретаря о созыве глобального фо-
рума, в рамках которого соберутся представители 
правительств, неправительственных организаций, 
частного сектора и гражданского общества, с тем 
чтобы углубить осмысление проблемы и активизи-
ровать работу в этой сложной области. В этой связи 
Королевство Марокко выражает надежду на то, что 
на региональном уровне будут приняты меры, со-
действующие работе этого форума. Мы также с 
удовлетворением отмечаем, что такие организации, 
как Международная организация по миграции, 
пользуются все большим авторитетом, демонстри-
руют свою эффективность и являются сильными 
партнерами в организации этого форума. 

 Я с большой гордостью могу сообщить о том, 
что Королевство Марокко внесло свой вклад в про-
ведение Диалога на высоком уровне по вопросу о 
международной миграции и развитии, выступив со 
смелыми инициативами и приняв действительно 
образцовые меры. Мы всегда играли важную роль 
на всех уровнях регионального сотрудничества. Со-
стоявшаяся в Рабате в июле 2006 года Евро-
африканская конференция по вопросам миграции и 
развития явилась беспрецедентным событием, по-




